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Nosotros no nos hemos olvidado . Lo primero que hicimos en 
el documento que le remitimos al Ministerio de Justicia soli-
citando la creación de once órganos judiciales que teníamos 
presupuestado para el año 2016, pedimos un juzgado exclu-
sivo para Elche para el registro civil . Respuesta ¿sabe cuál ha 
sido, señoría? A pesar de que hay un decreto que creó esos 
quince órganos judiciales en el año 2010, es: «Estamos en 
funciones y no podemos reactivar nada .» Ahí tenemos nues-
tro presupuesto, aquí están los ciudadanos sin poder reci-
bir un servicio público de calidad porque este gobierno en 
funciones no atiende nuestras peticiones .

No obstante, sí que hemos –en colaboración con el 
consejo y la sala de gobierno– hemos reforzado el juzgado . 
Efectivamente, frente a los siete funcionarios que hay en 
el juzgado, se han añadido tres más que se dedican exclu-
sivamente a las funciones de registro civil . Hay un juez de 
refuerzo y un secretario judicial de refuerzo .

Pero es que, además de esto, también hemos incorporado –
como le he dicho anteriormente– la cita previa . ¿Qué quería-
mos conseguir con la cita previa? Pues que se gestionaran las 
citas para las actuaciones que se tienen que realizar desde el 
registro civil por parte de los ciudadanos vía telemática y sin 
necesidad de colas .

Pero mire, le voy a informar que también nos encontramos 
con una desagradable sorpresa . Cuando pusimos en marcha 
la cita previa hace ya aproximadamente unos seis meses, 
conseguimos implementar dos mil veintisiete citas hasta 
febrero de 2017, nos encontramos con la sorpresa de que 
cinco nicks tenían ya bloqueadas casi un 40% de esas citas . 
Disfunción que nos pareció que causaba un grave perjuicio 
al servicio público, sobre todo al ciudadano que accedía a la 
vía telemática para conseguir estas citas y así lo pusimos en 
conocimiento tanto de la presidencia del tribunal superior 
como del juez competente .

Por tanto, yo lo que sí que le agradecería es que ustedes, que 
firmaron un pacto con el Partido Popular, tengan una verda-
dera implicación por la justicia . La justicia, el único problema 
no es la politización, es la falta de medios materiales y perso-
nales y la falta de juzgados en esta comunidad . Llevamos ya 
más de seis años y estamos reclamando al gobierno que reac-
tive ese decreto, que no hace falta volverlo a dictar y que 
necesitamos esos órganos judiciales .

 
La senyora vicepresidenta primera:

Senyora consellera .

 
La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques

Así es como tendremos un registro civil exclusivo en Elche .

Muchas gracias . (Aplaudiments) 

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Anem a passar al punt número 5, que correspon a la interpel-
lació al Consell que formula el diputat Rubén Ibáñez . . . (veus) 
Perdó, perdó . (Veus) De todas maneras, para conocimiento 
de todos, llevamos veinte minutos de retraso sobre lo que 
tendría que ser el artículo 158 que dice que, como mucho, 
son dos horas de control al gobierno . Pero, en cualquier caso, 
creo que ha sido responsabilidad de todo el mundo y pediría 
mucha concreción en este caso .

Gracias .

Si es tan amable, muy bien . Cuando quiera señora García .

La senyor García Jiménez:

No dude que si formalizamos gobierno instaré al gobierno 
nacional para que esto se tenga en cuenta . Pero, mien-
tras tanto, estamos hablando de aquí, de la Comunidad 
Valenciana . Yo sé que usted tiene buena fe y la verdad que 
también tiene implicación . Por lo tanto, ahora mismo le insto 
a usted para que inste al ministerio y que vaya poniendo las 
medidas adecuadas .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora García .

Interpel·lació al Consell, que contesta el conseller d’Hisenda i 
Model Econòmic, senyor Vicent Soler i Marco, sobre la situació 
pressupostària de La Generalitat i l’execució dels comptes de 
2016, que formula el diputat senyor Rubén Ibáñez Bordonau 
(GP Popular) (RE número 36.769, BOC número 117)

La senyora vicepresidenta primera:

Bé . I ara sí, ara passem a la interpel·lació al Consell . Té la 
paraula el senyor Rubén Ibáñez, per un temps de huit minuts . 
Cuando usted quiera .

El senyor Ibáñez Bordonau:

Gracias, vicepresidenta .

Conseller Soler .

Consellers, buenas tardes a todos .

Según el último informe elaborado por el Ministerio de 
Hacienda, el grado de ejecución de la Comunidad Valenciana 
en su presupuesto de gastos, ocupa el último lugar de todas 
las comunidades autónomas . Estamos –para que se hagan 
una idea– 6,5 puntos por debajo de la media del resto de 
comunidades autónomas .
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A fecha 11 de octubre, es decir, hace ocho días, señor Soler, 
le faltan seis mil millones para cumplir su presupuesto y de 
eso solo ha pagado el 53% de lo que prometió . Su fracaso en 
la previsión de ingresos sólo es comparable a sus mentiras en 
los gastos . Después de la invención de ingresos, vienen los 
recortes . Si usted anunciaba gastos y no los realiza, viene la 
desilusión y la tragedia de muchas familias, señor Soler .

Recortes más desilusión es igual a caos ciudadano . Y esa es la 
palabra que define su gestión, un caos. Su gestión presupues-
taria es un caos, un fracaso y una auténtica mentira . Hace 
un año, en una rueda de prensa, la semana que viene hará 
un año exactamente, –una rueda que prensa que seguro que 
los periodistas la recordarán porque pasó a las anales de las 
ruedas de prensa– usted anunciaba junto con la vicepresi-
denta, que iba a conquistar el mundo, el mundo de los dere-
chos . Hoy, el mundo se le viene encima y los derechos están 
recortados .

Señor Soler, ¿por qué engaña así a los valencianos? ¿Por qué 
anuncia, anuncia, anuncia y luego se esconde? ¿Por qué busca 
culpables sin mirarse el ombligo? ¿Va a reconocer su fracaso? 
¿Va a reconocer que sus inventos son perjudiciales para los 
valencianos?

Señor Soler, si no tenía bastante con la invención de los mil 
trescientos millones, ahora va y en el plan económico-finan-
ciero se inventa seiscientos más . Y si unimos esos seiscien-
tos a lo que le falta de los seis mil –fíjese– le faltan ya seis 
mil seiscientos millones . Ya ve, en un solo minuto usted y su 
famosa ficción son capaces de hacer el agujero presupuesta-
rio todavía más grande .

Señor Soler, seis mil seiscientos millones le faltan según sus 
previsiones . Las suyas, las de nadie más . Es por tanto toda su 
responsabilidad . Seis mil seiscientos millones de derechos de 
valencianos que usted ha roto, que usted ha deshecho y que 
usted ha destrozado . Señor Soler, creo que no es consciente 
del camino al que nos está llevando, ni del daño que está 
causando a los valencianos .

Mire, el presupuesto de La Generalitat no es una lista de 
la compra . Hay muchos derechos, muchos proyectos que 
dependen de ellos. Mire, al final su gestión pasará a la historia 
por dos motivos: por sus inventos y por sus recortes . Como 
siempre, sus anuncios son tan falsos como sus cuentas .

El presupuesto inicial lo aprobó esta cámara –ya lo sabe 
usted– . Ustedes siempre han hablado de la autonomía y la 
potestad de este parlamento para confeccionar el texto . 
¿Sigue creyendo en esa libertad y en esa autonomía de este 
parlamento? Hoy la vicepresidenta también lo ha dicho y lo 
dijo en alguna ocasión en su rueda de prensa . Ella dice aque-
llo de que «lo que acuerde el parlamento es lo que se debe 
hacer» . ¿Cree usted eso, señor conseller? Espero que me 
conteste .

Se lo digo porque el presupuesto inicial ha pasado a aumen-
tarse en mil trescientos doce millones –ya ve, la cifra de mil 
trescientos es una cifra que le persigue– y lo ha hecho para 
aumentar el gasto corriente, para aumentar las transferen-
cias y para aumentar los activos financieros. ¿Cree que era 
necesario aumentar cuatrocientos veinticinco millones más 
el gasto corriente después de haberlo aumentado novecien-
tos sobre el presupuesto del 2015?

Claro, es posible que usted me diga que con ese gasto 
corriente lo que se va es a mejorar el funcionamiento de 
los centros de día, de los centros de dependientes, de los 
menores, de los mayores, de los enfermos mentales, de los 
colegios . Sería posible que esa fuera la razón . Pero –si me 
permite– vamos a detenernos aquí . ¿Qué ha sido de ese gasto 
corriente? Se lo voy a decir.

En servicios sociales ha recortado el gasto corriente, en 
menores ha recortado el gasto corriente, en diversidad 
funcional ha recortado el gasto corriente, en inclusión social 
ha recortado el gasto corriente, en gestión y programa de 
centros de mayores ha recortado el gasto corriente, en igual-
dad de género ha recortado el gasto corriente, en dependen-
cia ha recortado el gasto corriente, en igualdad en la diversi-
dad ha recortado el gasto corriente . Dos mil trescientos diez 
millones de recorte de gasto corriente en la política social . 
De estos, mil cuatrocientos, un millón cuatrocientos, perdón, 
en dependencia .

Señor Soler, ¿sabe cuál es la prioridad de su gobierno una vez 
realizado este recorte en políticas sociales? Sí, aumentar el 
gasto corriente. Pero, ¿en qué? En promoción institucional, 
señor Soler . Ha aumentado un millón de euros la promoción 
institucional . Casi el 50% de lo que le ha recortado a la polí-
tica social . Bonita forma de recuperar derechos . No hay nada 
como anunciar algo que parezca que existe pero que al final 
sólo parece .

Mire, a usted, mientras ustedes se promocionan, recortan los 
derechos sociales de los valencianos . Ya ve, no sólo sus cuen-
tas son ficticias. Los derechos que anuncia también porque 
los recortes parece que usted los sufra en silencio .

Pero, hablando de política social, mire, esta es la cuenta 409, 
¿reconoce el texto, verdad? Esta que ustedes cuando esta-
ban en la oposición decían que eran las facturas en el cajón . 
Cuando la vicepresidenta llegó al gobierno, bueno, un poqui-
tín más, el 31 de julio ya de 2015, tenía facturas en el cajón 
por siete millones de euros . Hoy, en el último extracto que 
existe, las tiene por cincuenta y cuatro . Ha multiplicado por 
ocho las facturas en el cajón . Para que se haga una idea, es 
que es exactamente las facturas en el cajón…, casi duplicar 
el presupuesto que ustedes pretenden poner en la nueva 
radiotelevisión .

Por cierto, si no era suficiente con este anuncio, resulta que 
usted en el plan de ajuste, página 46, anuncia que a final de 
año todavía lo aumentará más, en ciento ochenta y nueve 
millones de euros .

Señor Soler, ya ve, miente anunciando nuevos derechos, 
los recorta y los pocos que le quedan no los paga . ¿A usted 
le parece normal una inversión en personas con diversidad 
funcional que haya pagado 36.000 euros? Y, ¿en inclusión 
social, 604 euros? Claro, que si esta es su política estrella, 
imagínese cómo se estrella el resto .

Mire, en el Servef tiene cero euros en transferencias de capi-
tal y el 0,62% en transferencias corrientes . De un presu-
puesto de 138 millones, solo ha pagado 855 .000 .

Al modelo económico la importancia que usted le da es cero . 
Emprendedores, cooperativismo, economía social, en trans-
ferencias corrientes, el cero por cien, y en inversión, el cero 
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por cien . La política industria, en transferencia corriente, el 
cero por cien, y en inversión, el cero por cien . Solo con que 
le hubieran dado a nuestros emprendedores lo que le ha 
costado el viaje a Cuba ya tendrían algo .

¿Cree que este es el apoyo que merece nuestro tejido empre-
sarial, nuestros emprendedores, nuestras cooperativas?

Señor Soler, esto pasa hoy, ahora, y usted es el responsable 
en primera persona .

Pero, mire, los sectores productivos no se van por otro 
camino . Desarrollo rural, el cero por cien en transferencias 
corrientes y el cero por cien en transferencias de capital; 
ganadería, el 0,10%; política agraria común, el cero en inver-
siones y el cero en transferencia; pesca, el cero en transfe-
rencias, el cero en inversiones .

Señor conseller, usted no puede seguir un minuto más al 
frente del timón que guía el desarrollo y el futuro de esta 
tierra . (Aplaudiments) Construir cuesta mucho y destruir, 
señor Soler, solo un año .

Señor Soler, aparte a su gobierno de este caos, de esta 
nefasta política . Dejen de atropellar y pisar los sueños y los 
proyectos de los valencianos .

Señor conseller, le faltan 6 .600 millones para cumplir su 
promesa . Y solo le quedan 76 días, exactamente el día en que 
sonarán las campanadas, porque acabará el año .

Señor conseller, como le he dicho, le faltan 6 .600 millones 
sobre sus presupuestos . A los valencianos . . ., a los valencianos 
lo que les sobra es su gobierno .

Muchas gracias . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Ibáñez .

Per contestar té la paraula l’il·lustre conseller de model 
econòmic i hisenda .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Moltes gràcies, presidència .

Senyora presidenta .

Senyories .

Senyor Ibáñez .

És un plaer sempre sentir-lo vosté . Un plaer . Agafa . . ., no sé 
si vosté és de lletres, no sé si serà, però agafa les xifres, les 
dóna, les (inintel·ligible)  . . . no sé què i trau com a conclusió 
que som un desastre i que tots, a casa perquè vostés sí que 
ho feen bé . Vostés sí que ho feen bé . Vostés . . ., feen totes les 
coses bé; mos han deixat, per exemple, pufos de 700 mili-
ons en la fira, de 400 milions en la societat de garanties 

recíproques, mil milions que no havien pagat de l’IRPF dels 
funcionaris, etcètera, coses menors, ¿eh? ¡Coses menors! 
(Aplaudiments) Però vosté sí que ho feien bé .

Mire, jo sóc de ciències. ¿M’entén? I, per tant, això dels núme-
ros encara els faig bé . ¡Vostés pressupostaven 1 .100 milions 
d’euros menys del que se gastaven en realitat en sanitat! En 
la 409 estava, ¡1 .100 milions d’euros! En la 409 . Nosaltres, 
l’any passat, vam haver d’agafar d’eixos 1.100 milions i ficar 
500 milions en el pressupost a costa de molts altres . . . Per 
exemple, les que li preocupen a vosté, que a mi em preocupa 
també com a valencià, que són les polítiques dels sectors 
productius .

Però anem al que sembla que era la seua interpel·lació . I 
és el següent, que pel que fa a l’execució en eixos moments 
de retallades . . ., no sé per què introduïa la paraula retallada . 
Estem parlant d’execució . Li agrada la paraula, perquè és el 
que feien vostés . Nosaltres els ho vam dir molt clar quan van 
fer el pressupost de 2016: ni una sola retallada . Ni una sola 
retallada .

Pel que fa a l’execució en estos moments, tenim com a dades 
més significatives les següents, que discrepen molt de les de 
vosté: un nivell d’execució del 88,58%, és a dir, disposició de 
despesa –D– sobre el pressupost actual; un nivell de realitza-
ció de les actuacions del 61,46%, és a dir, s’ha donat confor-
mitat per al pagament –K– a un 66,46% de l’import de tot el 
pressupost d’enguany; un nivell de pagament que abasta el 
92,09% del total, que fins ara ha rebut conformitat perquè 
es pague, i una transferència efectiva de fons que aplega al 
89,67% de totes les quantitats que han rebut conformitat de 
pagament .

Això significa en valors absoluts que, a hores d’ara, s’ha fet 
disposició de despesa de 16 .000 milions; conformitat de 
pagament d’11 .000 milions i orde de pagament de 10 .000 
milions .

Per capítols, destaquen, o destaquem, que respecte que el 
capítol I, de despeses de personal, els desviaments respecte 
el pressupost inicial és de només 0,18%, situant-se la xifra 
en 5 .308 milions d’euros, dels quals estem en un nivell de 
conformitat de pagament –K– del 72,6% .

S’ha incrementat el capítol IV, transferències corrents, en 
5,24%, situant-se en estos moments entre els 1 .900 milions 
d’euros, trobant-se ja compromés el 86,6% i amb conformitat 
de pagament del 83,1% .

El capítol VI, inversions reals, creix un 0,77% sobre la previ-
sió inicial, abastant 385 milions d’euros, dels quals estan 
compromesos el 67,44% i s’ha donat el vistiplau per al paga-
ment del 41,36% del total .

Del capítol VII, transferències de capital, ha crescut un 9,47% 
respecte de la previsió, situant-se actualment en 379 mili-
ons d’euros, i el nivell d’execució és del 64,48% i ja s’ha donat 
conformitat per al pagament a un 33% del total .

Pel que fa al pressupost d’ingressos, del qual vosté no ha 
parlat, però cal parlar perquè el pressupost són despeses i 
ingressos, a 18 d’octubre estem en un nivell d’obtenció del 
71,94% de la previsió anual, és a dir, una obtenció de 12 .342 
milions d’euros dels 17 .155 previstos per tot l’any .
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A 30 de setembre, tancament de mes, el percentatge es 
situava en el 68,81%, lleugerament per damunt del 2015, 
que era del 68,15% .

Els nivells més alts d’execució pel que fa als ingressos no 
financers corresponen: als ingressos per taxes, capítol III, on 
la quantitat recaptada abasta el 86,51% de la previsió anual i 
els ingressos per impostos directes i indirectes, amb recapta-
cions que es situen en el 82,51% i el 55,12%, respectivament .

Vaig a fer un breu repàs de la situació actual d’execució pres-
supostària per capítols . En el capítol I, impostos directes, 
destaquen: la recaptació de l’IRPF, que abasta 2 .448 milions 
d’euros i es situa en un 85,12% de la previsió per a tot l’any; 
la recaptació per l’impost de patrimoni, que se situa en 111 
milions d’euros i està en un nivell del 81,71% de l’esperat; 
l’impost de successions, que ha rendit 113 milions d’euros i se 
situa en un 65,02% del previst per a tot l’any, i l’impost sobre 
donacions, que ha recaptat 12 milions d’euros, un 65% del 
previst per a tot l’any .

En aquest capítol cal assenyalar la contribució negativa de 
vora de 3,9 milions d’euros per la supressió de l’impost sobre 
dipòsits bancaris . En la segona part de la meua intervenció 
explicaré el motiu .

Dins del capítol II, impostos indirectes, vaig a referir-me 
només a aquells més destacats . L’IVA, l’IVA ha recaptat 2 .709 
milions d’euros, el 68,36% de l’esperat per a tot l’any; l’im-
post d’hidrocarburs, al tipus estatal en general, ha recaptat 
578 milions d’euros, el 80,6% de l’esperat per a tot l’any; l’im-
post sobre transmissions patrimonials ha recaptat 516 mili-
ons d’euros, el 67,75% de l’esperat per a tot l’any, i l’impost 
sobre llavors de tabac ha recaptat 333 milions d’euros, un 
65,83% de l’esperat per a tot l’any, i l’impost sobre actes jurí-
dics documentats ha recaptat 147,9 milions d’euros, el 62,6% 
de la previsió per a tot l’any .

Amb xifres més reduïdes, però ressenyables pel seu bon 
funcionament recaptatori, cal esmentar l’impost sobre el 
joc online, que arreplega fins ara 7,3 milions d’euros, el que 
suposa el 127% del que havia segut previst per a tot l’any, i 
l’impost sobre eliminació de residus que, amb 686 milions, 
arriba al 87% de la previsió anual .

Cal assenyalar que cap, cap dels subconceptes d’aquest capí-
tol, llevat dels impostos sobre operacions societàries i sobre 
l’energia, baixa del 60% de la previsió que es va fer al pressu-
post de tot l’any .

Pel que fa al capítol III, ingressos per taxes, cal assenya-
lar com aquelles que més ingressos han proporcionat els 
següents: la taxa per prestació d’assistència sanitària, de la 
qual s’han ingressat 296,8 milions d’euros, (inintel·ligible)  . . . en 
un 35,8% la recaptació prevista per a tot l’any 2016; la taxa 
per prestació de serveis d’atenció social, que ha proporcionat 
uns ingressos de 46,6 milions d’euros i se situa en un 54,65% 
de la previsió anual; la taxa sobre màquines recreatives del 
tipus B, que ha recaptat 25 milions d’euros, el 42,6% de l’es-
perat, i la taxa sobre el joc del bingo, que ha recaptat altres 
25 milions d’euros, un 61,9% de l’esperat per a tot l’any .

Com a taxes que més han superat la previsió d’ingres-
sos, cal assenyalar: la taxa per determinacions analítiques, 
que abasta 23 .460 euros, vora quatre voltes el que s’havia 

previst; els interessos de demora per ingressos públics no 
tributaris, que ha rendit fins ara 1,09 milions d’euros, més 
que triplicada la previsió; la taxa per activitats de motonàu-
tica i expedició dels títols corresponents, que ha rendit 6 .063 
euros, quasi el doble del pressupostat; l’assistència sanità-
ria a pacients privats, que ha proporcionat 252 .000 euros i 
abasta 135,3% de l’esperat per a tot l’any, i la taxa per serveis 
acadèmics d’ensenyament artístic, que ha ingressat 2,43 mili-
ons d’euros, un 114% de l’esperat per a tot l’any .

En el capítol IV, transferències corrents, cal assenyalar 
l’efecte negatiu del fons de suficiència global, que varen pres-
supostar un ingrés negatiu de 1 .395,7 milions d’euros, dels 
quals ja vam comptabilitzat 1 .216 milions, el 87,18% del 
total .

De l’altre costat, hi ha una bona execució de les transferèn-
cies de l’estat en l’àrea de sanitat, amb 3 .526 milions d’euros, 
vora quatre voltes el que s’havia pressupostat .

Però, en sentit contrari, els ingressos per transferència de 
l’estat en les àrees d’educació i ocupació, i per liquidació i 
noves competències es troben a nivells molt baixos . Dels 
1 .495 milions pressupostats per aquests últims subconcep-
tes, només s’han ingressat un 12,6% . Dels 22,1 milions pres-
supostats en l’àrea d’educació i investigació, només s’han 
ingressat 3,35 milions .

En el capítol VII, de transferències de capital, cal destacar en 
allò que fa referència a les transferències de l’estat, el fons de 
compensació i les transferències en l’àrea d’infraestructures 
públiques com les més importants quantitativament, encara 
que els ingressos rebuts fins ara se situen només al voltant 
del 55% de l’esperat per a tot l’any .

Pel que fa a la Unió Europea, el programa operatiu del Feder 
2014-2020 ha reportat fins ara 18,16 milions, un 27% del 
que es va pressupostar per a tot l’any . Com a raó d’aquest 
baix nivell, cal assenyalar l’aprovació tardana dels reglaments 
d’aprovació del programa operatiu retardada a desembre de 
2015, i l’assignació també tardana del ministeri d’hisenda a 
les comunitats autònomes de la funció d’organismes interme-
dis, requisit per a passar certificació de despesa.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

 

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor conseller .

Senyor Ibáñez .

El senyor Ibáñez Bordonau:

Gracias, vicepresidenta . 

Señor Soler, el riesgo de traerlo escrito es que usted nos 
cuenta las batallitas de siempre, pero no ha respondido ni 
una sola pregunta . Y mire que le he hecho, y mire que le 
hecho preguntas .
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La gran duda era si yo era de letras o de ciencias . Mire, ¿qué 
más da? Sé leer, que ya es bastante. Es que para analizar su 
gestión no se necesita mucho más .

Mire, este dato . . . este dato . . . este dato, que le doy, y todo los 
que yo le he dado... –yo se los enseño, ¿eh?, yo no se los digo, 
yo se los enseño– vienen de su conselleria . Están publica-
dos . A ver si me entiende, señor conseller . Mire, en los ingre-
sos, usted tiene presupuestados que debe de ingresar 18 .467 
millones de euros . Y lleva ingresados 12 .456 . ¿Dieciocho 
menos doce le parece que son seis? Seis mil millones, señor 
conseller . Estos son datos de su contabilidad .

Y, en el presupuesto de gastos, usted tiene pensado gastarse 
18 .467 millones y tiene pagados 9 .800 . ¿Le concuerda algo, 
señor conseller? ¿Le parece suficiente? ¿O le tengo que ense-
ñar más? 

Usted dice: «Yo no le he oído hablar a usted de los ingre-
sos .» Hombre, es que oyéndole hablar a usted de los ingresos, 
casi me da ganas de salir corriendo . Porque, mire, una cosa 
es estas ocho hojas, que son los ingresos que usted presu-
puestó, y otra es la realidad –que la realidad es la que acaba 
de enviar al ministerio–, de tal forma que usted sobre . . ., el 
impuesto de sucesiones lo ha aumentado en 33 millones 
más –y simplemente tiene recaudado el 64% del inicial–; el 
impuesto de patrimonio, tres millones más; el impuesto de 
trasmisiones, 226 millones más, y las tasas, 300 millones más . 
Hombre, y me dice: «El grado medio de ejecución es de apro-
ximadamente un 60% en los ingresos .» ¡Vaya noticia, señor 
conseller! A 11 de octubre, el 60% de los ingresos . ¿Le parece 
una buena noticia eso? A mí me parece para salir corriendo.

Pero, al final, se lo he dicho. Mire, las familias llevan ocho 
meses sin cobrar; los trabajadores de limpieza, en huelga 
porque no cobran; 4 .200 alicantinos esperando la renda 
garantizada; 5 .000 dependientes de la provincia de Castellón 
esperan recibir ayuda; 2 .700 familias de acogida, desde 
enero sin recibir ayudas . ¿Le parece que esto es una irreali-
dad, señor conseller? ¿Necesita uno ser de letras o ser de cien-
cias para saber esto? Lo que necesita es pisar la calle y ver la 
realidad, señor conseller .

Y me dice: «Hombre, es que ustedes, cuando llegaron, en 
la cuenta 409 de sanidad dejaron un pufo . . .» No, no, no, 
no, señor conseller, no se vaya a colar . Yo se lo enseño, se lo 
vuelvo a enseñar . Mire, la 409 a 31 de julio de 2015 . ¿Sabe 
cuánto había? 478 millones. La 409, en sanidad, a 31 de 
agosto de 2016, más de un año después . Le he dicho antes, 
478 millones. ¿Sabe cuánto hay ahora? 718. ¿Qué es lo que ha 
pagado usted, señor conseller? ¿Qué es lo que ha pagado? ¿Me 
puede enseñar un papel de la contabilidad de su conselleria 
o va a seguir bla-bla-bla, y contando las batallitas hasta que 
acabe el tiempo?

Después le he preguntado . ¿Va usted a respetar la autono-
mía de esta cámara? ¿La va a respetar? Porque la vicepre-
sidenta dice que sí . Si va respetar, ¿me puede decir si va a 
respetar el acuerdo de estas Cortes de no aumentar el gasto 
que se destina al sector público? ¿Me va a decir si va a respe-
tar el acuerdo de estas Cortes de ejecutar el cien por cien en 
el 2016 de todos los presupuestos en materia de igualdad y 
políticas de inclusión como los de empleo y emprendimiento? 
¿Me va a decir si va a respaldar el acuerdo de estas Cortes de 
no incrementar los impuestos a los valencianos?

Señor conseller, le parece a ustedes que asisten al empren-
dimiento y a los sectores productivos de esta comunidad 
cuando las ayudas al emprendimiento todavía no están publi-
cadas; cuando las ayudas a la internacionalización de las 
pymes, tampoco; al fomento del trabajo autónomo, tampoco; 
a la promoción de la economía sostenible, tampoco; a las 
inversiones de entidades sociales tampoco, al apoyo a la 
economía social, tampoco; a la financiación de instalacio-
nes de autoconsumo, tampoco; las ayudas al sector textil, del 
mueble, del mármol, del juguete, de cerámica y del calzado, 
tampoco .

Señor conseller, si su política social es irse a Cuba, por favor, 
cojan un barco y váyanse ya .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor Ibáñez .

Senyor conseller .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Senyora presidenta .

Senyories .

Les úniques retallades que fem aquí són les que imposa el 
senyor Montoro . 78 milions d’euros . Les úniques . Les altres 
les anem a complir perquè el nostre projecte del pacte del 
botànic és justament rescatar les persones .

I respecte dels impostos passa exactament igual . Respecte 
dels impostos tota la nostra política no és la de pujar impos-
tos, sinó no la de redistribuir impostos . Per a un sistema 
impositiu com el que depén de vostés, que era el més regres-
siu d’Espanya, que totes les comunitats autònomes, que afec-
tava les rendes baixes, fent-los pagar el que més d’Espanya i 
fent pagar als qui menys tipus impositius a les rendes altes . 
I això és el que volem canviar . Redistribuir, encara que siga 
cost fiscal per a La Generalitat.

Per tant, parlem de retallades, les que fa el senyor Montoro, 
obligadament, perquè si no no ens envia el FLA . I, per tant, 
no podem pagar tot això que diu vosté, el problema que diu 
vosté moltes vegades de tresoreria . I eixa tresoreria en una 
situació d’infrafinançament com el nostre sense el FLA no 
se pot solucionar . Per tant, no manipule, no manipule, no 
manipule .

Però a més, després de la meua intervenció anterior, on he 
exposat les línies generals de l’estat d’execució del pressu-
post de La Generalitat, vaig a dedicar esta segona interven-
ció a aclarir a la seua senyoria alguns punts particulars sobre 
els quals ha manifestat un particular interés en les seues 
intervencions .

En primer lloc, els vora 3,10 milions d’euros de contribu-
ció negativa . Parlaven vostés dels ingressos dels dipòsits 
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bancaris enfront de la previsió de 44 milions d’ingressos, per 
la qual cosa sa senyoria més d’una volta ha mostrat preo-
cupació, sempre mostra preocupació per tot el que fem, i 
em sembla molt bé com a bon diputat que és . Ha de saber 
la seua senyoria que el 19 de febrer de 2015 el Tribunal 
Constitucional va declarar inconstitucional l’article 161 de la 
llei de a Generalitat valenciana 5/2013, de 23 de desembre, 
de mesures fiscals, de gestió administrativa i financera, i d’or-
ganització de La Generalitat, relatiu a l’impost sobre depòsits 
d’entitats de crèdit, declarant-lo nul .

Això ha suposat que hem hagut de tornar tot el que s’havia 
recaptat per aquest impost des que va ser declarat inconsti-
tucional . I, per tant, en lloc d’un ingrés net, el que s’ha generat 
és una eixida neta de fons .

Altre punt que ha despertat interés en vosté sempre, són els 
ingressos de rendiments patrimonials . I en relació a la seua 
asseveració que només hem recaptat 118 euros de vora 10 
milions, ja va dir l’altre dia en la comissió corresponent, ja li 
ho va respondre la secretària autonòmica, però sembla que 
no servix de res, no?

Dels 2,9 milions pressupostats corresponents al patrimoni de 
La Generalitat, ara per ara el pagament ingressat ascendix a 
2,8 milions, encara que no s’ha pogut comptabilitzar fins ara.

L’any passat, senyor Ibáñez, 2015, el total de drets recap-
tats per aquest concepte foren 2,1 milió . En este moment és 
de 2,8 . Per tant, enguany, quan falten tres mesos per acabar 
l’any, estem en una xifra més alta que l’acumulat de tot l’any 
passat .

La resta, fins a completar els 10,4 milions d’euros previstos 
per ingressos patrimonials, els 7 milions restants dels quals 
parla la seua senyoria, corresponen als habitatges socials que 
gestiona la conselleria d’habitatge .

Per no és una qüestió, com sa senyoria sembla que pretén, 
que els arbres xicotets ens impedisquen vore el bosc . I el 
bosc és que . . ., pel que fa els ingressos i sense comptabilit-
zar algunes xicotetes quantitats com el lloguer, estem a un 
nivell d’ingrés del 71,94 de tot el que es va pressupostar per 
a enguany, tot i que les transferències de l’estat i de la Unió 
Europea vagen molt endarrerides en general .

I pel que fa a la despesa, és a dir, al nivell de prestació del 
servei de La Generalitat als valencians, estem en un nivell de 
compromís pressupostat del 88,6%; i d’actuacions ja concre-
tades i amb vistiplau per pagar del 61,5% de tot el pressu-
post. I l’eficàcia dels pagaments queda acreditada perquè 
pensem que s’està a un nivell d’ordenació de pagament del 
92,1% de tot allò que ha rebut el vistiplau i de transferiment 
bancari del 89,7 .

Si considerem que les conselleries, com la d’educació, sanitat 
amb igualtat i polítiques inclusives es troben a la capçalera de 
l’execució pressupostària, ultrapassant totes tres el 83% del 
pressupost, encara que cap de les altres baixa del 65%, tenim 
una clara expressió, tant de les prioritats del govern com de 
la capacitat de l’administració de La Generalitat per a trans-
formar els recursos de què disposa –ben escassos, repetisc, 
molt ben escassos, injustament escassos, per cert, com voltes 
he denunciat en serveis als ciutadans .

 Com diem en el pacte del botànic, i repetisc ara ací, en seu 
parlamentària: la nostra preferència, la nostra prioritat són 
les persones . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller .

Interpel·lació a la consellera d’Habitatge, Obres Públiques i 
Vertebració del Territori, senyora María José Salvador Rubert, 
sobre la política que pensa dur a terme la conselleria per a donar 
suport, fomentar i reclamar el desbloqueig de la ZAL i quines 
mesures pensa adoptar en este sentit, que formula la diputada 
senyora María José García Jiménez (GP Ciudadanos) (RE 
número 34.277, BOC número 113)

La senyora vicepresidenta primera:

Anem a passar al punt número 6, interpel·lació a la conse-
llera d’Habitatge, que substanciarà la diputada Maria José 
García, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la qual li donem 
la paraula .

La senyora García Jiménez:

Muchas gracias, señora presidenta .

Para poner en situación a sus señorías, realizaré un breve 
recorrido a lo largo de una historia que perdura en el tiempo, 
un caso aproximadamente de 22 años . Un expediente que 
actualmente sigue abierto y sin resolver, como se diría en las 
series policiacas televisivas .

En el 1994 se inician las conversaciones entre ayuntamiento, 
gobernado por el PP, Generalitat por el PSOE y Sepes, 
Entidad Pública y Fomento, también gobernada por el PSOE, 
para realizar un ambicioso proyecto en el puerto de Valencia, 
la ZAL, zona de actividad logística .

En el año 1999, 716 metros cuadrados de suelo de espe-
cial protección agrícola fueron reclasificados como suelo 
urbanizable .

Y es a partir de 2002 donde se inician las bases de derrumbe 
de casas y alquerías y posterior asfaltado de los huertos .

La situación se convierte en dramática y dolorosa para los 
620 nativos de esta zona que tuvieron que abandonar y 
desalojar de malas formas sus casas, sus pertenencias y sus 
recuerdos .

La errónea decisión por parte de las instituciones frente a los 
ciudadanos, de no sentarse a dialogar desde el minuto cero 
con los propietarios afectados de estos terrenos y llegar a 


